
Biographies des candidats pour le Groupe consultatif d'experts sur les ONAD (Afrique)

Nom	KHAMIS	
Prénom	Prof. Dr. Hazem	
Poste et ONAD	Président de l'Organisation antidopage égyptienne (EGY-NADO)	
Expérience antidopage	En tant que président d'EGY-NADO, j'ai acquis une grande expérience dans l'élaboration de politiques et de stratégies antidopage visant à promouvoir des pratiques sportives propres et équitables. Je m'engage à établir un plan stratégique efficace et à renforcer les capacités. EGY-NADO est devenue une ONAD de niveau 1, reflétant l'engagement de notre organisation en faveur de l'excellence, qui a été reconnue sur diverses plateformes, et j'ai hâte de porter cet engagement à une plus grande échelle mondiale en participant activement au Groupe consultatif d'experts de l'AMA.	
Carrière professionnelle	<ul style="list-style-type: none"> • Baccalauréat en médecine : Université du Caire - 1986. • MSc : Université de Zagazig - 1991. • Médecin en cardiologie : Université de Zagazig - 1995 	
Pourquoi voulez-vous être élu au Groupe consultatif d'experts sur les ONAD ?	Je souhaite aider les pays en développement à préserver l'esprit sportif basé sur la compréhension, l'éducation et la sensibilisation. Je voudrais également apporter tout le soutien possible pour renforcer les capacités antidopage des pays en développement grâce à un partenariat de solidarité et contribuer activement au mouvement antidopage mondial. Je suis enthousiaste à l'idée de collaborer avec des professionnels renommés du monde entier pour relever les défis en constante évolution dans le domaine de la lutte contre le dopage et renforcer la collaboration entre l'AMA et les ONAD, renforcer les capacités des autres ONAD et fournir des conseils et des recommandations à l'AMA afin d'améliorer les capacités des ONAD dans la lutte mondiale contre le dopage.	
Que signifie Franc Jeu pour vous ?	Cela signifie le principe de compétition loyale et d'intégrité dans le sport. Cela signifie concourir honnêtement et sans utiliser de substances ou de méthodes améliorant la performance afin de garantir l'équité et de préserver la santé mentale et physique de l'athlète. Dans l'ensemble, Franc Jeu encourage les athlètes à viser le succès grâce à leurs capacités naturelles et à leur dévouement, tout en maintenant des normes éthiques et en respectant les règles et règlements qui régissent les compétitions sportives. Franc Jeu signifie que nous pratiquons un sport selon un système de classification transparent ; nous suivons les règles et nous participons sur un pied d'égalité.	

Nom	KHIALI	
Prénom	Réda	
Poste et ONAD	Directeur général de l'Agence Nationale Antidopage Algérie	
Expérience antidopage	<ul style="list-style-type: none"> • Directeur général de l'Agence Nationale Antidopage Algérie depuis le mois de septembre 2023 • Membre du comité AUT de l'ONAD d'Algérie de mai 2022 à septembre 2023 • Membre de la commission de discipline de l'ONAD d'Algérie de mars 2016 à mai 2022 • Participation au Symposium de l'AMA sur les autorisations d'usage à des fins thérapeutiques à Incheon du 31 mai au 2 juin 2023 • Participation à des campagnes de sensibilisation des sportifs pour la lutte contre le dopage avec l'ONAD d'Algérie en collaboration avec l'UNESCO à Ouargla, Tizi-ouzou et Tlemcen • Participation à la Conférence des Parties à la Convention internationale contre le dopage dans le sport, octobre 2023 à Paris 	
Carrière professionnelle	<ul style="list-style-type: none"> • Doctorat général en médecine en novembre 2006 • Médecin résident en chirurgie générale de novembre 2007 à avril 2013 au centre hospitalier universitaire de Tizi Ouzou, Algérie • Médecin spécialiste en chirurgie générale de juillet 2014 à mai 2015 au centre hospitalier universitaire de Tizi Ouzou, Algérie • Professeur assistant en chirurgie générale de juin 2015 à octobre 2020 à l'hôpital public d'Ain Taya, en Algérie, et à l'université d'Alger 1 Benyoucef Benkhedda • Professeur en chirurgie générale depuis octobre 2020 à l'université d'Alger 1 Benyoucef Benkhedda 	
Pourquoi voulez-vous être élu au Groupe consultatif d'experts sur les ONAD ?	<p>J'ai assisté aux différentes étapes du développement de l'ONAD d'Algérie, notamment en ce qui concerne les problèmes liés à la conformité au Code, et je vais mettre ma modeste expertise, accumulée depuis de nombreuses années, au service des ONAD d'Afrique. Représenter des ONAD africaines est une source de fierté, mais c'est surtout une responsabilité que je pense pouvoir assumer grâce à ma disponibilité et à une bonne communication.</p>	
Que signifie Franc Jeu pour vous ?	<p>Jouer franc est pour moi une règle dans ma vie quotidienne, et dans le sport, cela représente l'égalité des chances pour les sportifs, mais aussi la préservation de la santé. Je pense que l'éducation et la sensibilisation sont les meilleurs moyens d'instaurer une culture du jeu propre, d'autant plus que nous parlons d'une population assez jeune avec de grandes ambitions.</p>	

Nom	KOUKI	
Prénom	Hela	
Poste et ONAD	Responsable des tests contrôles et des inspections Coordinatrice de la conformité Agence Nationale Antidopage (ANAD) Tunisie	
Expérience antidopage	<ul style="list-style-type: none"> • ANAD Tunisie Contrôles : rôles successifs jusqu'au présent poste de Responsable principale des contrôles et de l'inspection • Membre de l'équipe chargée de la conformité au Code (Codes 2015 et 2021) • Mise en œuvre et évaluation des plans nationaux de contrôle antidopage • Coordination des autorisations d'usage à des fins thérapeutiques • Rôles administratifs et d'affaires liés à ADAMS • Chercheur en sciences sociales et collaboratrice aux activités pédagogiques • Entraîneuse et examinatrice nationale des DCO et des BCO • Formatrice internationale des DCO (agents de contrôle du dopage), collaborant avec le bureau africain de l'AMA et les ORAD/ONAD africaines • Membre des opérations antidopage lors de grands événements sportifs 	
Carrière professionnelle	<ul style="list-style-type: none"> • Pharmacienne principale de santé publique • Responsable de la qualité et vérificatrice interne chez ANAD Tunisie • Maître de conférences dans les universités de médecine et les lycées dans le domaine de la santé en Tunisie • Membre de l'équipe d'harmonisation et de mise en œuvre des textes législatifs nationaux • Membre délégué des commissions nationales du ministère de la Santé sur les compléments alimentaires • Conférencière internationale 	
Pourquoi voulez-vous être élu au Groupe consultatif d'experts sur les ONAD ?	<ul style="list-style-type: none"> • Faire entendre la voix des ONAD africaines désireuses de lutter efficacement contre le dopage en restant à l'affût des défis, des urgences et des besoins des parties prenantes régionales ; • Orienter les parties prenantes vers des approches équilibrées en tenant compte des spécificités régionales et des exigences de conformité ; • Contribuer au renforcement des moyens, mécanismes et outils de communication entre l'AMA et les ONAD dans le but d'harmoniser les efforts antidopage ; • Aider à mettre en œuvre des stratégies coordonnées et des efforts collaboratifs mondiaux pour des changements positifs dans le secteur de l'antidopage à l'échelle mondiale et en Afrique ; • Activer les partenariats conformément au Code et aux besoins régionaux en matière d'innovation ; • Aider à adopter des stratégies et des plans pour des opportunités de renforcement des capacités ONAD x ONAD, et les rendre plus fructueuses au profit de la région et du cadre antidopage 	

Que signifie Franc Jeu pour vous ?

Franc Jeu signifie pour moi le droit de chacun à une pratique sportive naturelle, joyeuse et respectueuse grâce à une éthique sportive dominante pour la santé et l'équité.

Je reste convaincue que cela pourrait être réalisé de manière inclusive grâce à une communication stratégique et à des partenariats innovants.

Nom	SHIBUTSE	
Prénom	Sarah Idieva	
Poste et ONAD	Directrice générale Agence antidopage du Kenya	
Expérience antidopage	<p>J'ai contribué à la création de l'Agence antidopage du Kenya (ADAK) en 2016. Cela comprenait l'élaboration de tous les documents de politique qui guident l'Agence à ce jour dans ses activités quotidiennes. Grâce aux rapports que je reçois des différents départements de l'Institution et à mes interactions avec eux, ma compréhension de tous les aspects de la lutte contre le dopage s'est approfondie. Avant d'occuper mon poste actuel, j'étais directrice des normes et de la conformité à l'Agence et je m'occupais des questions liées aux contrôles, à la collecte de renseignements et aux enquêtes, aux autorisations à fin d'usage thérapeutique et à la révision initiale de toutes les violations des règles antidopage.</p> <p>En 2017, j'ai occupé le poste de Responsable exécutif de l'Organisation régionale antidopage (ORAD) des zones V de l'Afrique pendant environ cinq mois, où j'ai acquis de l'expérience dans la gestion des questions antidopage pour les neuf pays membres de l'époque. J'ai été nommée en 2013 co-secrétaire du groupe de travail antidopage du Kenya, pour une période de six mois par le ministre des Sports de l'époque.</p> <p>Je suis actuellement membre du conseil d'administration de l'Institut des organisations nationales antidopage (iNADO) et représentante du Kenya au sein de l'ORAD des zones V de l'Afrique. J'ai également été membre du Groupe de suivi indépendant de la Fédération internationale d'haltérophilie de 2020 à 2023.</p> <p>J'ai fait partie du panel lors de quelques ateliers antidopage :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Symposium PBA 2018 de l'AMA — Rome, Italie 2. Atelier iNADO 2019 — Lausanne, Suisse 3. Atelier iNADO 2023 — Lausanne, Suisse 	
Carrière professionnelle	<p>À l'Agence antidopage du Kenya :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Directrice générale [août 2022 — à ce jour] 2. Directrice générale par intérim [février 2022 — août 2022] 3. Directrice des normes et de la conformité [décembre 2016 — janvier 2022] <p>Au Ministère des Sports :</p> <ol style="list-style-type: none"> 4. Responsable principale des sports, Siège du Département des sports, Nairobi [novembre 2014 à mai 2016] 5. Co-Secrétaire — Groupe de travail antidopage [novembre 2013 - mars 2014] 6. Responsable des sports du district de Thika [2000 — octobre 2009] 	

	<p>7. Responsable du gymnase du Centre sportif international Moi [1998 — 2000]</p> <p>8. Responsable des sports du district de Nyeri [1997 — 1998]</p>
Pourquoi voulez-vous être élu au Groupe consultatif d'experts sur les ONAD ?	<p>Ayant été l'une des responsables qui ont contribué à faire de l'ADAK ce qu'elle est aujourd'hui, je pense avoir l'expérience et les connaissances nécessaires pour faire entendre la voix des petites ONAD et, plus encore, de celles de la région de l'Afrique.</p> <p>Je dispose des réseaux de la région qui me permettent d'obtenir des informations auprès de la communauté antidopage sur les défis auxquels elle est confrontée. Cela m'aidera à exprimer leurs problèmes au sein du Groupe consultatif d'experts sur les ONAD en vue de les transmettre à l'AMA.</p>
Que signifie Franc Jeu pour vous ?	<p>Franc Jeu signifie bien plus qu'une compétition loyale. C'est un état d'être qui repose sur des valeurs et des principes inébranlables d'intégrité, d'éthique et de respect de soi et des autres.</p>